

# Protokoll der Ordentlichen Generalversammlung des Vereinsjahres 2020

29. März 2021, 19:05 – 20:48, Zoom Online Meeting

### Begrüssung

Georg Schätti eröffnet die Generalversammlung und begrüsst die 22 anwesenden IAETH Mitglieder.

Es gibt keine Änderungsanträge zur Agenda.

#### 1. Wahl des Protokollführers

Alex Hugger wird grossmehrheitlich gewählt.

#### 2. Wahl der Stimmenzähler

Die Stimmen werden elektronisch mittels der Zoom-Software erfasst. Die Wahl der Stimmenzähler entfällt somit.

#### 3. Protokoll der letzten Generalversammlung vom 9. März 2020

Es gibt keine Kommentare von den IAETH Mitgliedern. Das Protokoll wird verdankt und einstimmig genehmigt.

#### 4. Jahresbericht des Präsidenten

Der schriftliche Bericht des Präsidenten ist auf der IAETH Website als Teil der <u>Generalversammlungs-Folien</u> abgelegt. Das Vereinsjahr 2020 war auf Grund der Situation rund um das Coronavirus sehr speziell. Insbesondere bei den Veranstaltungen hat uns das Virus einen Strich durch die Rechnung gemacht.

Die ETH Alumni verfügt seit Anfangs März 2021 über eine Geschäftsleiterin (Isabel Sauter). Wir werden die Zusammenarbeit in den nächsten Monaten intensivieren, um die allgemeinen Services für unsere Mitglieder zu verbessern.

# 5. Kassen- und Revisorenbericht 2020, Entlastung des Vorstands



Andreas Wapf präsentiert die Erfolgsrechnung und die Bilanz des Vereinsjahrs 2020.

Die Einnahmen wurden dieses Jahr von der ETH Alumni korrekt mit circa 13'500 CHF überwiesen. Der Betrag viel tiefer aus als ursprünglich berechnet, da gewisse Events nicht durchgeführt werden konnten. Die ETH Alumni hat daher den Verteilschlüssel auf die effektiven Veranstaltungen berechnet.

Der grösste Aufwand fällt Bereich der Events an. Herauszustreichen ist die Jahresversammlung mit fast 4'000 CHF sowie das Sponsoring der ETH Diplomfeier mit 7'000 CHF.

Die einzelnen Posten der Erfolgsrechnung und der Bilanz können den Generalversammlungs-Folien entnommen werden.

Die Revisoren Thomas Ingold und Patrick Seemann bestätigen die Abnahme der Rechnung durch die Revisoren und danken Andreas Wapf für die Rechnungsführung.

Die Rechnung wird einstimmig angenommen und der Vorstand entlastet.

# 6. Aktivitäten, Budget und Mitgliederbeitrag 2021

Die Aktivitäten und das Budget sind in den Generalversammlungs-Folien aufgelistet.

Georg Schätti präsentiert das Budget 2021. Auf Basis der Events und Sponsoring-Aktivitäten gehen wir für das Jahr 2021 von einem kleinen Gewinn von 300 Franken aus. Die effektiven Ausgaben im 2021 werden erneut stark von dem Verlauf der Coronapandemie abhängig sein.

Das Budget wird einstimmig angenommen.

Georg Schätti erklärt wie die Einnahmen respektive die Mitgliederbeitragverteilung innerhalb der ETH Alumni funktioniert. Die Beibehaltung des Mitgliederbeitrages und dessen Inkasso durch ETH Alumni wird mehrheitlich angenommen.



# 7. Aufnahme und Ausschluss von Mitgliedern

Im Vereinsjahr 2020 wurden 273 neue Mitglieder mit aufgenommen werden. Georg Schätti präsentiert die Übersicht der neuen Mitglieder. Bei 1'625 der total 2'437 Mitgliedern wird ein Mitgliederbeitrag erhoben, da sie über 28 Jahre alt sind. Der Grossteil der Mitglieder ist noch immer in der Schweiz wohnhaft. Die Verteilung und Details zu den Mitgliedern ist in den Generalversammlungs-Folien aufgeführt.

Die neuen Mitglieder werden einstimmig aufgenommen.

# 8. Wahl des Vorstandes und der Rechnungsrevisoren

Georg Schätti (bisher) stellt sich als Präsident zur Verfügung. Georg Schätti wird einstimmig zum Präsidenten gewählt.

Aarno Aukia (bisher) stellt sich als Vizepräsident zur Verfügung. Aarno Aukia wird einstimmig zum Vizepräsidenten gewählt.

Andreas Wapf (bisher) stellt sich als Kassier zur Verfügung. Andreas Wapf wird einstimmig zum Kassier gewählt.

Daniel Kluge (bisher) und Alex Hugger (bisher) stellen sich als Ressortleiter zur Verfügung. Die beiden Ressortleiter werden einstimmig gewählt.

Thomas Ingold tritt als Revisor zurück. Georg Schätti dankt ihm für seine Leistung in den vergangenen Jahren. René Roshardt stellt sich als Nachfolger zur Verfügung. Patrick Seemann und René Roshardt werden einstimmig gewählt.

#### 9. Varia

Remo Gisi steht leider nicht für die erneute Durchführung der Berufsumfrage zur Verfügung. Georg Schätti präsentiert daher den Aufwand und die Tätigkeiten zur Durchführung der Berufsumfrage. Es findet sich niemanden, der dies allein durchführen möchte. René Roshardt fragt, ob diese Arbeiten extern gegen Bezahlung durchgeführt werden können. Harald Burger und Andreas Wapf können sich vorstellen in Zusammenarbeit mit Georg Schätti als Team die Berufsumfrage durchzuführen. Georg Schätti bedankt sich für die Unterstützung und wird die Berufsumfrage vorantreiben. Falls sinnvoll möglich, wird ein Teil der Aufgaben extern gegeben.



- Das Mail Forwarding wird abgelöst und der allgemeine Service eingestellt. Es wird somit in Zukunft keine automatischen Forwards für alle Mitglieder mehr geben. Mitglieder, welche zwingend auf einen Forward angewiesen sind, sollen sich beim Vorstand melden. Eine entsprechende Kommunikation an die aktiven Nutzer wird zu gegebener Zeit erfolgen. Grund für die Abschaltung ist der «out of life» des aktuellen Systems. Der Aufwand zur Migration auf einen neuen Server sowie die Administration sind zu gross für einen Service, welcher kaum genutzt wird.
- Georg Schätti präsentiert die aktuelle Situation rund um das MyAlumni-Portal. Besprochen werden verschiedene Möglichkeiten für die Zukunft, damit allen Mitgliedern wieder Basisfunktionen eines Alumninetzwerks zur Verfügung stehen. Es wird diskutiert, ob die aktuelle Plattform für unsere Mitglieder einen Mehrwert bietet. Georg Schätti zeigt zudem verschiedene Möglichkeiten für die Zukunft auf. Die verschiedenen Optionen sind in den Generalversammlungs-Folien aufgeführt. Aktuell hat der IAETH Gruppen bei LinkedIn und Xing. Dieser neue Service wäre als Zusatz eine Möglichkeit, um die persönlichen Daten mit den anderen Mitgliedern zu teilen, ohne sie gleichzeitig einer externen Firma zur Verfügung zu stellen. Albert Widmann schlägt vor in einem der nächsten Newsletter eine Umfrage durchzuführen, um ein breiteres Feedback der Wünsche unserer Mitglieder zu erhalten. Gleichzeit soll weiterhin auf die notwendigen Funktionen im MyAlumni-Portal gepocht werden.

Georg Schätti schliesst die Generalversammlung und dankt allen Anwesenden für die Teilnahme. Der Vorstand hofft, dass wir uns bereits Ende April wieder am Stamm sehen werden.

Zürich, den 29. März 2021

Alex Hugger